

# Mission humanitaire au SÉNÉGAL

*Saint-Gabriel Solidarité est depuis plusieurs années partenaire avec l'association **SOLIDAIRES**, dont nous avons déjà parlé dans des bulletins précédents (le bulletin 38 relate le témoignage de David, président de SolidaireS, sur une mission réalisée en Inde en février 2023).*

*Du 27 décembre 2023 au 6 janvier 2024, **SOLIDAIRES** a effectué une nouvelle mission au Sénégal, au collège-lycée Saint-Gabriel de Thiès.*



*Une vue d'un des premiers bâtiments du collège-lycée Saint-Gabriel de Thiès*



*Le groupe à l'aéroport de Nantes*

*Comme à chaque mission, ce fut des temps de partages extraordinaires.*

*Trois couples participant à la mission avaient emmené leurs enfants. Que de surprises pour eux ! Plutôt que de vous partager ce que les adultes ont vécu, nous leur avons donné la parole.*

*Bien sûr, il y a quelques fautes.*

*Nous les avons laissées pour garder la spontanéité de leurs ressentis.*

*Leurs propos sont pleins de fraîcheur !*



*Elsa*

**SI M'IMAGINER LE SÉNÉGAL** était une chose, le découvrir était encore plus superbe ! Dès notre arrivée, nous avons rencontré le frère Maurice Diouf qui nous a hébergé durant toute la partie humanitaire de notre séjour. Une première rencontre qui fut très enrichissante !

En arrivant à Thiès, où se trouve le collège Saint-Gabriel, nous avons pu découvrir le lieu et les missions qu'il y avait à faire. Le groupe a d'ailleurs refait toute la peinture de la devanture du collège, ramassé les déchets dans la cour, construit 10 bancs pour que les élèves puissent manger assis, réalisé l'enduit et posé le carrelage pour réhabiliter un garage en cuisine.



*Elsa avec deux petites sénégalaises : la joie de la rencontre*

Et nous, les enfants, nous ne pouvions pas réaliser certaines tâches. Alors, on en a profité pour faire des rencontres. Nous avons été accueillis par les deux familles d'une secrétaire et d'une caissière du collège. Que de superbes rencontres... ! Ce fut beaucoup de moments de partage, de joie, d'amitié... et d'apprentissage ! Nous avons pu faire une immersion dans le quotidien d'une famille sénégalaise. On s'est beaucoup attaché à eux et on garde toujours contact. Ils nous ont même invité à célébrer un mariage avec eux. Tous les bijoux, les robes, les fleurs et la joie... toujours cette gaieté ! Je les ai quittés à grands regrets...

Mais mes regrets ne furent pas longs car la partie "mission" terminée, débutait la partie "découverte culturelle". Durant cette dernière, j'ai pu découvrir la réserve de Bandia, les merveilleuses îles du Saloum accompagnées de leur mangrove

et surtout la triste histoire de l'île de Gorée... et cela toujours accompagné de fabuleuses rencontres. Nous avons fait de la charrette, de la pirogue, mangé dans la famille du frère Maurice et dormi chez les sœurs Franciscaines Missionnaires de Marie.

Ce fut pour moi un réel plaisir de prendre part à cette mission avec un super groupe (11 adultes et 4 enfants) car se ne fut que des moments inoubliables. Et je finirais par dire que même les pays plus pauvres que la France sont remplis de richesses. Ils sont riches en culture, en échanges et ont une joie de vivre très précieuse.

**CE N'EST QU'UN AU REVOIR SÉNÉGAL !**

**Elsa (10 ans)**



J'ai bien aimé bricoler et jouer dans la patouille sur le chantier.

J'ai ramené un super bâton souvenir du chantier au Sénégal avec des coquillages aussi... Bandia c'était génial !

Bisou-câlin à Maurice et merci pour le repas chez toi...

**Jean (7 ans)**



*Bandia, c'était génial ! Il y a plein d'animaux !*



**LORS DE MON VOYAGE AU SÉNÉGAL** avec SolidaireS, j'ai découvert : l'accueil des Sénégalais.

Ils sont super sympas, ils demandent tout de suite quelque chose, ils invitent à manger / offrent le repas ...

Maurice nous a accueilli dans sa famille et les voisins ont apporté un plat de poissons.

Les adultes ont travaillé pour embellir l'école.

Grâce à une collecte faite dans mon école et aussi tout ce que le groupe avait rassemblé, nous avons rempli nos valises d'environ 250 kg de jouets, matériel scolaire, produits d'hygiène, vêtements. Tout a été distribué au lycée de Thiès et les fournitures scolaires ont été envoyées dans une école primaire de Guinée Conakry.

Nous sommes allés à la réserve de Bandia où il y a plein d'animaux !!!

Nous avons visité les îles du Saloum, l'île de Gorée, et Dakar. Nous avons vu le baobab géant.

**Marcel (10 ans)**



*Marcel et Abel à l'intérieur du plus grand baobab du Sénégal*

**J'AI BEAUCOUP AIMÉ CE VOYAGE** certes pas comme les autres et ce que j'aime bien dans ce type de voyage, c'est qu'il se « mérite » car avant la partie voyage, nous devons faire des travaux et pas des petits comme par exemple : construire des bancs et des tables



et peindre la façade d'un collège. Mais bon je n'ai pas énormément participé par rapport aux adultes qui eux ne prenaient pas ces travaux à la légère. Ils voulaient que le collège soit propre pour les enfants qui y sont scolarisés. Mais donc comme je l'ai dit avant, je n'ai pas trop participé mais avec les autres enfants, nous avons débouché un petit bassin qu'ils utilisaient pour se laver les pieds quand ils revenaient de leur sport.

Nous avons aussi été dans des familles. C'était génial. Je me suis fait un ami qui avait un an de plus que moi et qui allait au collège où nous faisons les travaux.

Puis nous sommes passés à la partie voyage. Nous sommes allés voir une réserve d'animaux sauvage et nous sommes allés à l'île aux coquillages, nous avons appris que c'était une île artificielle créée par les habitants de l'île.

Puis, le directeur du collège où nous avons fait les travaux nous a accueillis dans sa famille qui nous ont gracieusement préparé un plat succulent. Mais nous sommes partis car nous avons beaucoup d'autres choses à faire comme aller au plus grand baobab du Sénégal, on pouvait même rentrer dedans. Et le soir, nous avons été sur les îles du Saloum où nous avons passé deux jours de repos à aller se baigner dans les mangroves et se reposer sur la plage.

Le matin de notre départ, nous avons repris le grand bus et nous avons été à Dakar pour aller ensuite sur l'île de Gorée où nous avons passé une nuit et nous sommes retournés à Dakar chez des sœurs pour passer nos derniers moments au Sénégal.

**Abel (13 ans)**